

Director Propietario  
**EMILIO CORREA URIBE**

Oficinas e Imprenta  
CALLE 18

NUMEROS 68 y-70

# EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador

**GONZALO MEJIA E.**

Se edita en la Tip.

VARIEDADES

Teléfono Nº 2-6-6

ANO II

Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 5 de 1930.— MARTES

NUMERO 458

## Como quedará definitivamente constituido el nuevo ministerio del Dr. Olaya Herrera.- Tres conservadores, un republicano y cuatro liberales

Bogotá 4.

Definitivamente parece que el más probable gabinete de concentración nacional que organizará el Dr. Olaya Herrera será el siguiente que ya está como definitivamente convenido, en las últimas conferencias habidas en el Castillo de Kopp, entre Restrepo y el Presidente Electo. Ministro de Gobierno y premier del gabinete, Dr. Carlos E. Restrepo; Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Fabio Lozano T. Ministro de Industrias Dr. Tulio Enrique Tuscón; Ministro de Hacienda Dr. Miguel Moreno Jaramillo; Ministro de Obras Públicas, Dr. Alejandro López; Ministro de Educación Nacional, Dr. Abel Carbonell; Ministro de Correos y Telégrafos Dr. Alejandro Galvis Galvis y Ministro de Guerra el Gral. Morales Olaya. Este Ministerio lo traen como convenido los diarios de la tarde.

**A los congresistas que fueron a la inauguración del Ferrocarril de Neiva les robaron el equipaje**

Bogotá 4.

A los congresistas, senadores y representantes que fueron a la inauguración del trayecto del Ferrocarril del Huila, les robaron en el Hotel Apulo todo el equipaje, los útiles de necesidad personal y no les dejaron ni siquiera el vestido, pues como el robo fue de noche, los H.H. se encontraban en pijama. La guasonería bogotana les ha hecho muchos chistes a los señores representantes robados.

**Día a día llegan más turistas a Bogotá con el objeto de presenciar el cambio de gobierno**

Bogotá 4.

Día a día es mayor el número de turistas que visitan la ciudad, debido a la próxima transmisión del mando. De todas partes del país hay gentes ansiosas de presenciar el elegante espectáculo político. Las calles están atestadas de gentes de todas las clases y los alojamientos son ya insuficientes para tanta gente.

**Otra nueva tragedia en el barrio de la perseverancia. Cuando no es en las Cruces.....**

Bogotá 4.

Un nuevo asesinato se perpetró hoy en el célebre barrio de la Perseverancia. Un individuo de nombre Marco Aurelio Rozo, de pésimas costumbres, vago reconocido y célebre en las crónicas policiales, le asestó un navajazo mortal en el pecho a su amante Lucía Ramos y al compañero de ésta, que con ella se encontraba en esos momentos, llamado, Custodio Gómez. Parece que los tres paseaban por aquellos célebres sitios, cuando armaron a una taberna en donde libaron varios vasos de chicha y a tiempo de beberse uno, cuando en ello se entretenían y más descuidados se encontraban

Gómez y la Ramos, Rozo con toda alevosía esgrimió el arma y tendió a sus compañeros en el campo. Inmediatamente la policía tomó cartas en el asunto y dispuso la trasladación de los heridos al Hospital y detuvieron al asesino.

**Un policía se suicida porque estaba comprometido en una estafa**

Bogotá 4.

El agente de policía nacional, Bernardo Niño, que estaba en la guarnición de la Dorada, se dió un balazo de grass, sobre el corazón por que se le sindicaba como cómplice de los célebres estafadores del Gral. Ariza. Parece que a Niño lo sugestionaron los ladrones y además de eso, le dieron una buena cantidad de dinero.

CORRESPONSAL.

**NUEVA JUNTA LIBERAL**

Se nos informa que el Directorio Departamental ha designado como Junta Liberal para este Municipio a los siguientes señores: don Jesús Cano M., doctor Carlos de la Cuesta, doctor F. Niño Torres, don Hermenegildo García y don Gilberto Carvajal, éstos últimos dos señores socialistas.

PARA LA TOS  
Jarabe Flamand

**NUESTRA GRAN EDICION EXTRAORDINARIA DEL JUEVES 7 DE AGOSTO 20 PAGINAS DE LECTURA**

El Jueves a las cuatro de la tarde lanzaremos nuestra formidable edición extraordinaria de

**20 Páginas**

dedicada a la solemnidad de la conmemoración patria y a la fiesta de la transmisión del mando.

Publicaremos en última hora el Ministerio completo y los gobernadores. Además todos los detalles de los festejos de la posesión.

**Compre usted**

**"EL DIARIO"**

del Jueves

**20 PAGINAS**

**5 CENTAVOS**

**AL TELEFONO**  
5 - 8 - 8

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,  
JUAN TRUJILLO

**El doctor**  
**SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatemia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

**EL SONETO DE HOY**

**Diseño**

Su vestido vaporoso la mañana flordelisa como a diosa de lo blanco vista en sueños por Jesús, sol dormido la melena, delicada voz de brisa; fulge su alma diamantina como insigne rosa-luz.

Manos candidas, ebúrneas como de sacerdotiza que grabara pulcro dístico en el oro de una cruz; albo lirio le interpreta lo fugaz de la sonrisa y el enigma de los ojos un zafiro sin trasluz.

En la noche son motivos de su cántico discreto el prestigio de un perfume, la memoria de un soneto, el trinar del juego de aguas contramónico sutil....

Tiembla el ópalo nocturno cuando vibra el clavicordio y esa voz, estremecida con el ritmo del exordio, a la diosa de lo blanco besa un bucle y el perfil.

ALBERTO SANCHEZ

**Edicto**

El Juez segundo del Circuito de Pereira,

**HACE SABER**

Que por auto de fecha tres de Junio último fue admitida la primera tercera coadyuvante introducida por el señor Pedro Agudelo Florez en el ejecutivo que en esta oficina adelanta el señor Antonio María Arango contra los señores Pascual y Juan P. Mesa.

Para los efectos de los artículos en concordancia 223 de la ley 105 de 1890 y 55 de la ley 40 de 1907 se fija el presente en lugar público del Juzgado, y se da copia de él al interesado para su publicación en el periódico oficial.

Pereira, Julio 16 de 1930

El Juez,  
Luis Eduardo Ochoa G.  
El Secretario,  
Juan Vicente Díaz

3-3

MAQUINAS No. 44 para caña marc<sup>u</sup> Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos. Almacén Americano.

**50 Cincuenta kilos Bulto 50**  
**AZUCAR RIOPAILA**

Lujo que sería en París, Londres o Nueva York, si tuviéramos suficiente para exportar. Fuera de concurso en la exposición de Manizales en 1928 y Sevilla en 1930.

Oigalo bien se produce en La Paila, Valle, es 100 por 100 nacional y 100 por 100 superior a los azúcares extranjeros, los cuales mientras la Riopaila exista nunca volverán.

Consuma, venda y enorgullézcase como Colombiano de tener una industria genuinamente nacional que aventaje a las extranjeras.

**"VIVAN LAS INDUSTRIAS NACIONALES"**

Se vende en todas partes y para mayores detalles pídalos a

**MEJIA & VELASCO**

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

**"Ferretería Mundial"**

**ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON**

Para construcción.

**Muebles -- Coches, para niños.**

# Editoriales

## ¿A dónde vamos?

Muy serias y muy hondas meditaciones merecen, por parte de los encargados de dirigir la cosa pública, el malestar que se siente surgir de los senos de la sociedad con motivo de la falta de entendimiento entre los dirigentes y los dirigidos.

No vamos en esto a referirnos a caso alguno particular, hablaremos en términos generales y depondremos, ante todo, el brote agudo y el comentario injusto que hiere la susceptibilidad y punza la epidermis de los actores en la comedia racial.

Estamos atravesando la zona peligrosa en este mar de revoluciones económicas. Los viajeros llevamos las alforjas vacías y ya los corceles del hambre, en visiones apocalípticas se acercan como lo dijera las proféticas ensoñaciones del Evangelista sublime. Para sortear estos escollos invoquemos al diós de las prudentes meditaciones, cubriéndonos con túnicas de amianto, calzando sandalias de plomo y portando la luz que dan las sentencias de los varones de inteligencia clara y de corazón fuerte y encendido.

Porque hoy estamos presenciando, sin quererlo, la lucha silenciosa de los que empujan hacia abajo y las muecas doloridas de los que resisten hacia arriba. Los fuertes que agonizan bajo el peso de sus grandes necesidades oprimen la garganta de los débiles que asfixiados claman por la corriente de aire y por el ojo de sol que apenas brilla tras la colina en el horizonte lejano.

Concretando el asunto a nuestro medio, diremos que las deudas municipales obligatorias, solicitan de sus hijos un sacrificio tenaz para salvaguardar el crédito del Tesoro y colocar la nave sobre la ruta salvadora.

Quiere el Municipio la abnegación constante de sus hombres a quienes apenas estimula con una fría y escasa ración de hambre. El H. Cuerpo Municipal hace bien en ésto. La humanidad progresa padeciendo y solo brota la chispa del diamante por el laborar sordo, continuo y tenaz de los milenios.

Bueno está que sangremos todas las plantas en la vía dolorosa. Bueno que apuremos el cáliz de la miseria en el calvario doliente de la escasez fiscal. Bueno el tormento, bueno el sacrificio y bueno el dolor.

Pero de aquí a levantar el látigo del auriga para escandecer las espaldas del jamelgo infeliz porque no pisa con la fuerza del corcel del potentado, hay una línea de fuego sangrienta que entraña una solemne y remarcada injusticia social.

Todos estamos en la obligación, como ciudadanos, de contribuir con el pago sagrado de los derechos del fisco. Este dinero es el aceite que lubrica y mueve el engranaje en la máquina social. Sin él no hay rodaje



*¡La preferida!*

De venta en las farmacias y droguerías.

administrativo, no hay orden económico, los resortes de la sociedad se aflojan y la seguridad individual y de familia vuelve a los tiempos de la hoguera y de la piedra.

Pero el proletariado contribuyente, las viudas, las obreras del taller tienen también por solidaridad natural, derecho al respeto y a la dignidad que les concede el título, muy digno, muy noble y muy honrado de hijos de Colombia. Si los abruman los deberes para con el fisco, los amparan, en cambio los derechos conseguidos a fuerza de sangre y de sacrificios en la lucha por la libertad. Malo sería que sin oírlos en juicio se les juzgara y se les condenara a cada triquitraque, so pena de fraudes al Tesoro, cuyo valor legal llevan la tilde de lo ambiguo y de lo problemático. Las ordenes dictatoriales han sido pesadas y halladas faltas de cordura, de justicia y de honradez en todas las páginas de la historia universal.

Estamos en presencia de los casos singulares, hijos de la emergencia sociológica en los tiempos de calamidad. Para buscar el centavo que se cree perdido o defraudado no se debe desplegar el celo fanático de los perros de presa. Los derechos individuales son sagrados e inalienables. Privar de aire, de fuerza, de luz, de agua y de calor a una familia, sin previo aviso, sin acuerdo formal, es el atentado más saliente a la ley, el signo en relieve de la incultura y el camino más corto a la dictadura fiscal. Esto no debe hacerse nunca con las mujeres que laboran como la abeja la miel que sepan en la mesa y vino generoso en la sangre de la familia, en el hogar.

Respetemos el derecho ajeno para que así veamos el nuestro respetado. Recordemos que ante la ley, en las naciones democráticas, es tan digno el labrador sobre el surco como lo es el burgués ferrado de los pisos altos en la banca, en la bolsa y en el comercio.

Vivamos en el justo medio si no queremos que mañana nos ahogue la ola de sangre precursora de los grandes reveses.

**GRATIFICACION**

**\$ 50,00 oro**

Al que encuentre un caballo, moro rucio, con una cicatriz de una herida reciente cerca a la babilla derecha, marcas HE unidas en una paleta y un 3 en un cachete; edad cuatro años, muy fino.

**Alejandro Jaramillo G**

10-7

*HACHAS, Machetes, Peñi-  
llas lisos y 3 rayas, marca  
Aguila.*

Almacén Americano.

**EL ALMACEN  
LA**

**Creación**

se ha refundido en el Almacén

**"JUADIOS"**

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

**Juan de D. Mejía B**

*TAPICES de Lana y Yute,  
esteras para pisos.*  
Almacén Americano.

**COMENTARIOS**

**Hoy será dada al servicio la carretera de Occidente, hasta la población de Anserma. Al acto asisten distinguidas personalidades**

Con el objeto de inaugurar la carretera de Occidente, desde esta ciudad hasta la de Anserma, sigue hoy el Sr. Gobernador del Departamento Dr. Daniel Gutiérrez y Arango, acompañado de las siguientes personas, Dr. Pacho Luis Arango, Seeretario de Obras Públicas, durante la mayor parte de la administración Gutiérrez, Dr. Gerardo Arias Mejía, ex-Gobernador de Caldas, Dr. Carlos Arturo Jaramillo, Pbro. Ananías Escobar y muchos caballeros pereiranos invitados por la Gobernación a los actos cívicos que se efectuarán en An-

serma, Apía y otras poblaciones del Occidente.

Tiene muchísima trascendencia para nuestra ciudad el hecho de la inauguración de aquella importante vía hacia las tierras magníficas que demoran al otro lado del Cauca, privilegiada región de Caldas que está unida a nuestra ciudad por los más cordiales y solidarios anhelos de engrandecimiento y que en Pereira han encontrado siempre el apoyo para todas sus ambiciones de engrandecimiento y de empuje.

Despedimos con toda cordialidad a la comisión que va al Occidente y prometemos para mañana un pequeño comentario sobre la trascendental obra que se dará al servicio desde esta misma tarde.

**El liberalismo de Pereira designa representante para saludar al doctor Fabio Lozano T.**

En la mañana de hoy siguió para Armenia nuestro personal amigo don Guillermo Londoño, quien va como designado de la Junta Liberal de Pereira, para presentar un atento y respetuoso saludo al ilustre hombre público doctor Fabio Lozano T. quien en las horas de la tarde arribará seguramente a la ciudad del Quindío, antes mencionada. El señor Londoño lleva además la representación de nuestro Diario y en nombre de él presentará un saludo efusivo al colombiano eminente que viene a prestar su colaboración en la obra salvadora del gobierno que se inicia dentro de pocas horas.

Nosotros enviamos nuestros parabienes al amigo Londoño y a la Junta Liberal de Pereira por la acertada elección y desde aquí señalamos complacidos el paso del doctor Lozano por el territorio Caldense.

Nuestro amigo don Guillermo escribirá mañana especialmente para EL DIARIO las impresiones que tomará del doctor Lozano, con quien piensa celebrar una entrevista sobre palpitantes problemas de actualidad política.

**Nuestra encuesta**

Contestando a la encuesta del No. 456 de EL DIARIO digo que el general Ramón Jaramillo va a ser el Gobernador para Caldas que nombrará el doctor Olaya Herrera.

Juan Vicente Díaz

Gobernador de Caldas será el doctor Eduardo Vallejo E.  
Lorenzo Mejía G.

En mi concepto el Gobernador de Caldas es el Dr. Eduardo Vallejo.

Ulises Ospina H.

En concepto mío el próximo Gobernador para Caldas es el doctor Hernando de la Calle.

J. C. P.

En mi concepto el próximo Gobernador de Caldas será el señor Roberto Mrralanda.

F. Vásquez Botero

**Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....**

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

**LA COLOMBIANA**

**HIDALGOS**

**Señora..... Señorita**

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende **CENTRO SOCIAL** a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- **MARTIN SANCHEZA**.—Prio.

EL CUENTO DE HOY

# SENCILLO OLVIDO

Por MAURICIO LEVEL

Su asiento tomado, la maleta en la redencilla. Claudio descendió al andén, donde le aguardaba su amiga. Este viaje para quince días les producía la angustia de las grandes separaciones.

—Pronto estaré de vuelta.....

Ella, mirando el tren, negro bajo la marquesina; los departamentos, donde las lámparas desprendían una luz indecisa; las idas y venidas de las gentes, le aconsejó al ver que el reloj marcaba la media.

—Súbe.

—¡Tengo tiempo!

Callaron de nuevo, estremecidos por un sutil airecillo frío, indiferente a lo que les rodeaba, los corazones tan cerca, que no encontraban nada que decirse. El suspiró:

—¡Qué desagradable!

—Ella dijo, indulgente, aunque celosa:

—No. Vas a ver a tu familia.....

Con un gesto vago expresó que eso era muy poco como compensación de su tristeza, y, cogiéndola por la mano, la atraía y contemplaba con tal fuerza, que ella enrojeció, y la sonrisa reapareció en su cara.

Inmediatamente se vio a inquietarse por si él tenía todo lo que necesitaba, por si estaría bien en su asiento, por si olvidaba la manta o los periódicos. Ella amaba principalmente por estos cuidados maternales, y de pronto su disgusto por marchar, fué tan fuerte, que le propuso:

—Quieres que me quede?....

¡Oh, no sería muy difícil!....

Ella protestó:

—¡Qué locura! Súbe, súbe en seguida.

Tengo tiempo todavía.

La veía triste, a punto de llorar, a pesar de su aspecto mimoso; le habló de ella, de ellos, de su separación, de lo que harían después de unos días, ahuyentando el presente con minuciosos proyectos y recomendaciones paeriles.

—No te olvides de enviar la carta que he dejado sobre la mesa; cuando vaya el tapicero, serás tan amable, que le explicarás lo que has decidido res-

pecto a los cortinones.....

Así, ocupando el pensamiento con cuidados maternales, daban apariencia de la legitimidad a su vínculo, y a su separación, el aspecto de una de las necesidades que se imponen a los matrimonios. Comenzaron a serrar las puertas. El aprovechó la precipitación de los viajeros para abrazarla.

—¡Súbe, súbe!, suplicada ella con voz trémula.

La apretó más estrechamente y murmuró con ardor:

—¡Mujer mía!

Los minutos que le quedaban le parecían tan preciosos, que no hubiera querido perder uno sólo, sintiendo, aunque tarde, que habría podido retrasar su viaje e incluso suspenderlo. Ella, precediéndole con el pensamiento en los países que había de ver, le decía:

—Tendrás un tiempo admirable.... El cielo es muy bello allí..... Aquí, en cambio.....

El se encongió de hombros. —No me importa el cielo ni el tiempo que haga! Donde tú no estés, me aburriré; no veo más que el momento de volver a reunirnos.

Ella le interrumpió dulcemente:

—Vuelve pronto, no te pido más. Casi se incomodó.

—Puedes estar segura de que volveré pronto. Pero, dime, dime.

—¿Quieres una sortija? Una sortija que nos recuerde al mismo tiempo la tristeza de nuestra separación y la alegría de volvernos a reunir. ¿No?.... En el fondo, cierto es, una sortija es una vulgaridad. ¡Tengo una idea! Conozco una anciana que hace bordados maravillosos.... Tiene el genio de los colores.... ¿Quieres un bordado? ... Flores?.... Te las enviaré, y me haré la ilusión de que respiramos por los mismos perfumes.... ¿No? Hábla, querida mía, te lo ruego.... ¡Hábla! El tren va a partir.... y no sabré qué hacer.... ¡Y sería tan feliz trayéndote alguna cosa!.....

Ella reflexionó un momento.

## ¿Quién será el Gobernador de Caldas

Desde hoy hasta el siete de Agosto queda abierta esta Encuesta a la cual puede responder todo el que guste, enviando el nombre de la persona que en su concepto vaya a ocupar la Gobernación.

A quien acierte con el verdadero nombre, le obsequiaremos el 7 de Agosto, la suma de CINCO PESOS ORO. Caso de que haya varios que den con el nombre se sorteará entre los que adivinen.

Basta enviar el nombre del candidato y debajo la firma. Desde hoy recibimos respuestas. NO ACEPTAMOS CONTESTACIONES POR TELEFONO.

GANESE CINCO PESOS POR ESCRIBIR UN NOMBRE

## UNA PLACA DE METAL

perteneciente a uno de los tenientes del Cuerpo de Bomberos, se perdió anoche en la ciudad. A quien la presente en la dirección de "EL DIARIO" se le dará una magnífica gratificación.

10-7

# YA

están de venta en esta ciudad los magníficos productos de la

Cía. Panadera 'LA VIENESA'

Agencia: CALLE 19 frente al Bar España.

Teléfono No. 5-2-1.

## Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especianles para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE PABLO VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde, Carlos Moreno A.

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos. Almacén Americano.

## Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5. Teléfono del domicilio 2-8-1

## VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

### Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

### Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

**Locales:** Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212  
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

## Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,  
**ELIAS PALOMINO**

**B. GOMEZ ARIAS**

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Fronte a la Notaría 1ª

Pereira.

DOCTOR

**J. M. GALLO G.**

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:  
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-0-3

BASCULAS MARCA GLOBO  
para mil y dos mil kilos.  
ALMACEN AMERICANO,

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,  
CARLOS MORENO A.

biertos, y exclamó:

—¡Ah, no!... ¡Es bien extraño! ¡Cuánto me contraría!...

Ella no manifestó ni sorpresa, ni cólera; apenas palideció un poco; él gruñía, golpeaba con el pie.

—Lo he olvidado... Pero olvidado...

Ella se mordió los labios. El rectificó:

—Lo más particular es que ayer... ayer mañana...

Ella dijo, volviendo la cabeza, como si le preocupase descubrir un carruaje a través de la lluvia:

—¿Porqué mentir? No has pensado en mí. Eso es todo...

El prescindió de lo que había de reproche e incuso de amenaza para su amor en aquella sencilla frase, que reflejaba la verdad, torpemente inventó:

—¡Sí!... Pero, la verdad, te lo diré... He estado continuamente con mi familia, y...

¿cómo quieres?... ¡Una cinta!... Y ¿cómo quieres que comprase una cinta? Ya ves... mi madre... mis hermanas...

Un "taxi", que ni el uno ni el otro habían llamado, se paró ante ellos. Ella se dejó caer en el asiento, con la desolación en la cara, sollozando.

El intentó cogerla la mano; ella la retiró. Entonces, malhumorado y estúpido, murmuró:

—Verdaderamente, no eres amable. Pero, en realidad, no sé cómo hubiera podido comprar la cinta...

MAURICIO LEVEL

Nuestra encuesta

En mi concepto creo que el Gobernador de Caldas será don Emilio Latorre.

Juan Mejía D.

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el señor don Roberto Marulanda.

Un Profeta

QUIEN SERA EL GOBERNADOR DE CALDAS?

En mi concepto el Gobernador de Caldas debe ser un pereirano, desligado de compromisos, enemigo de trincas, independiente hasta el fanatismo, capaz de manejar una escoba que está haciendo falta en Caldas para barrer muchas cosas feas y esas condiciones las reúne un individuo: Jesús Cano M.

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el doctor Jorge Garnert.

Jesús A. Ospina

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el doctor Jorge Garnert.

Jesús A. Ospina

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el doctor Jorge Garnert.

Jesús A. Ospina

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el doctor Jorge Garnert.

Jesús A. Ospina

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el doctor Jorge Garnert.

Jesús A. Ospina

En mi concepto el Gobernador de Caldas será el doctor Jorge Garnert.

Jesús A. Ospina

# La Vida Social

¡POR DIOS!, ¡POR DIOS!....

Nuevamente suplicamos al señor Comandante del Cuerpo de Bomberos, que le de una regadita a estas calles de Dios, pues nos asfixia el polvo. Creemos que basta con esta insinuación, que es ya la segunda.

## GRAVEMENTE

enferma se encuentra la señora doña Eva Naranjo de Montoya, esposa de nuestro estimado amigo don Antero Montoya.

Que no tenga un desenlace fatal son nuestros sinceros deseos.

## VUELVE A SER

muy delicado el estado de salud de nuestro apreciado amigo don Leonidas Mejía. Hacemos los mejores votos por que tenga una rápida y eficaz mejoría el simpático amigo.

## DEL QUINDIO

regresó el distinguido amigo

don Pedro Juan Jaramillo, a quien presentamos el más atento y cordial saludo de bienvenida.

## DE MANIZALES

visita la ciudad el señor Félix Jaramillo Botero, a quien saludamos con toda atención.

## DE ARMENIA

nos visita el doctor Engenio Ramírez, apreciable abogado que ejerce su profesión en aquella ciudad. Le presentamos atento saludo.

## DE MANIZALES

ha venido a la ciudad el doctor Cruz López Berrío, abogado muy apreciado, quien ejerce su profesión en la capital de Caldas. Lo saludamos.

## RESTABLECIDO

de sus dolencias se encuentra nuestro estimado amigo don Recaredo Díaz, muy competente secretario de la Alcaldía Municipal. Complacidos registramos esta noticia.

## SALUDAMOS

a la distinguida señora doña Emilia Angel de Hoyos, quien visita la ciudad procedente de Manizales.

## EL BAILE DEL SÁBADO

Una de las fiestas sociales de más elegante aspecto y de una concurrencia más selecta y aristocrática, fué el baile del sábado en los salones del Club Rialto, arreglados con toda magnificencia para tal acto. A él asistió, fuera de muchísima concurrencia de esta ciudad, todo el alto mundo social, comisiones de caballeros y damas de todos los pueblos del Quindío.

Enviamos nuestras cordiales felicitaciones a la Junta Directiva del Club, por el lujo y la elegancia que supo gastarse en el hermoso baile del sábado.

Por el peligro de incu-

rrir en omisiones penosas, nos abstenemos de publicar la selecta lista de invitados.

**TRAPICHES** *Chattanooga*  
No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

## ESPECTACULOS

### TEATRO CALDAS

HOY

MARTES

## "LOS INDIOS PIELROJAS"

Quienes procedentes de los principales teatros de la Argentina, Perú, Brasil, Ecuador y ultimamente de una larga temporada en Cali, debutarán entre nosotros. Espectáculo completamente moderno.

En combinación con la bellísima cinta:

"QUIEN SOY YO"

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

## Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

## La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crispón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

## Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.  
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalajan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

### "La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

## Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

# Jennings

Intocado por mano humana.

## EDICTO

El Juez del Circuito de Filandia,

HACE SABER:

Que el Sr. Personero Municipal de esta población denunció ante este despacho, como vacantes y mostrancos los siguientes bienes:

1º Un solar situado en la primera manzana al sureste de la plaza principal de esta población, haciendo frente a la calle sexta, entre carreras segunda y tercera; y que linda: "por el frente con la calle dicha por el centro con propiedad de Jesús A. Londoño, por un costado con propiedad de Juan C. Ramírez y por el otro costado con propiedad de Benjamín Giraldo": Consta de doce metros y medio de frente, por un centro de diez.

2º Una mula rucia, vieja, con una serie de marcas confusas en distintas partes del cuerpo y una M. en la tabla del pescuezo.

3º Un caballo alazán, viejísimo, con muchas marcas con fusas, en la paleta izquierda tiene O. R. enlazadas.

4º Una novilla blanca, con la marca C. A. enlazadas en la anca derecha.

El solar lo posee el señor Juan C. Ramírez.

La mula y el caballo están depositados en el señor Félix Mejía.

La novilla está depositada en el señor Luis Martínez L.

Por tanto se emplaza a los que se crean con derecho a los bienes relacionados para que dentro del término legal se presenten a hacerlo valer.

Y de conformidad con el artículo 1395 del C. J.; se fija edicto en la secretaría por seis meses continuos, en Filandia a dos de Junio de mil novecientos treinta.

LIBARDO CORREA R.

PEDRO J. NARANJO Srio.

marcado con la inicial X. Dicho animal fue depositado por el señor alcalde del distrito en el señor Francisco Hernández V.

2º Un caballo viejo, de más de veinte años de edad, colorado, marcado en la paleta derecha con las iniciales L. V. y con el número 9 en la parte baja del anca izquierda. Este semoviente está en poder de la personería de este municipio.

En consecuencia, se emplaza a los que se crean con derecho a los semovientes denunciados para que en el término legal se presenten a hacerlo valer.

En cumplimiento del artículo 1395 del C. J. se fija este edicto en lugar público de la oficina por seis meses continuos, en Filandia a dos de junio de mil novecientos treinta.

LIBARDO CORREA R.

PEDRO J. NARANJO Secretario.

## Agradecimiento

Emilia Londoño v. de Arias y familia,

Agradecen de corazón a todas las personas que en una y otra forma los acompañaron en la muerte de su querido esposo y padre señor Nacionario Arias O., con especialidad a los doctores Uribe Ruiz, Mercuri y Santiago Londoño. A las Reverendas Hermanitas de la Caridad y como también a los dignos caballeros don Ernesto Botero, don Zabulón Marín, don José Antonio Henao A. don Manuel Grillo y a la sociedad en general enviamos nuestra eterna expresión de agradecimiento.

3-3

Almacén Americano. Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

## EDICTO EMPLAZATORIO

El Juez del circuito de Filandia,

HACE SABER:

Que el Sr. Personero Mpal. de esta población denunció ante este despacho como bienes mostrancos los siguientes:

1º Un buey blanco, de tres años de edad más o menos

## Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Señora, Señor

# Chocolate "Campana"

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS  
**PLINIO GIRON G.**  
 PEREIRA  
 TELEFONO Nº 4-3-8

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.  
 Busque premios, en las medias libras hasta por  
**\$ 5,00**

## TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

**JUAN A. MEJIA**  
 Teléfono Nº 3-2-0

## "NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Comas a la salida del teatro. Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 8ª - Teléfono 3-3-3.

## ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &. Ventas de harina y salvado por mayor.

**DE LA CUESTA Y TRUJILLO**

TELEGRAMAS: **EUDORO.**

## El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitri- na de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

**PEDRO MARIN GOMEZ**

## Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITORIOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas.  
 TELEFONO 3-0-9

MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Además la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

## Tener un hijo

Yo tengo un hijo en cuyos ojos, en cuya frente, en cuyo corazón seguirán siendo jóvenes mi sueño, mi esperanza y mi sangre cuando ya no tenga juventud.

Tener un hijo es prolongar en otro ser nuestra ansiedad insaciable. Equivale a verter nuestra personalidad en otro hombre en cuyo espíritu queremos poner la quintaesencia de nuestro ideal de perfección. En un hijo queremos a veces continuar la obra máxima que encauzó nuestras luchas o reparar los errores en que fracasó nuestra inmensa brega tras la verdad y tras la buena mentira del vivir.

En la dulce mentira de tener un hijo confluyen, tal vez sin que de ello nos demos cuenta, muchos de esos anhelos dispuestos que se levantan en nuestra existencia como ciertos jirones de neblina sobre el bloque oscuro de los montes.

Un hijo verifica en el alma de su padre todo un fenómeno de transformación que le hace reevaluar, juzgar de nuevo, cambiarse, reformarse.

Este hijo de carita roja, de ojillos negros, de húmeda boca incipiente, ha llamado a mi puerta trayendo todo el optimismo que no fue capaz de darme la avara cavilación de todo el tiempo.

**ADEL LOPEZ GOMEZ**

Señores Comerciantes: Pregúntennos por lo que necesitan, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.  
 Almacén Americano, Calle 19

## TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 3)

Cárdenas Eva  
 Cárdenas Estercita  
 Flórez Fernandina  
 Frejesman Carlos  
 Lotero Mercedes  
 Leiva  
 Martínez Gabriel  
 Muñoz Zoilo  
 Ocampo Rosa  
 Rodríguez Clementina  
 Vallejo Stella  
 Valencia Carmen  
 Yepes Carmelo

DIA 4

González Ernesto  
 García Mercedes  
 Galeano Camen  
 José  
 Muñoz José  
 Múnera Rubén  
 Uribe Susana  
 Ortíz Joaquín  
 Ramírez Eugenio  
 Roque-Pacho  
 Sánchez Josefa  
 Vélez Alfonso  
 Vélez Luis Felipe

## Movimiento de cárcel

(AGOSTO 4)

Atropello	1
Desobediencia	6
Vagancia	4
Embriaguez	1
Armas P.	1
Hurto	2
Robo	1
Fraude	1
Irrespeto	1
Ultrajes a la autoridad	1

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.  
 AGENCIA: Drogueria de Jorge Gutiérrez

## NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

# 500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

### Un sujeto de apellido Mesa se sustrae de la bodega del Ferrocarril de Caldas diez piezas de mercancía.

Ayer a eso de la una de la tarde, se presentó a las bodegas del Ferrocarril de Caldas, un sujeto llamado Antonio Mesa a reclamar un colchón, un baúl y unostaburetes que tenía allí para serie entregados, pues eran de su propiedad. Sobre estos artefactos había colocado el empleado respectivo en bulto que contenía diez piezas de mercancía y que eran remitidas por los señores Valencia Hermanos para el señor Jorge Lozame de San Francisco (Chinchiná).

El individuo Mesa no sólo retiró los artículos que eran de su propiedad, sino que también resolvió alzar con la mercancía y al efecto muy tranquilamente la condujo a una pieza, situada en la carrera 9a. entre calles 9 y 10, en donde el señor Mesa tiene una amiga de toda su confianza.

La policía de seguridad que se informó de este asunto tomó cartas en él y desde el primer momento siguió una pista fija, logrando sorprender en la pieza ya dicha y a eso de las cinco de la tarde, toda la mercancía dentro de un baúl y una de las piezas ya cortada como para ponerle oficio.

Se encuentran en el señor Mesa, la amiga de su alma y en la Inspección tercera para seguir el curso de la investigación las telas robadas.

### El saludo de Pereira al doctor Fabio Lozano T

Excelentísimo señor doctor Fabio Lozano T. Armenia

Excelentísimo señor: El Comité Litoral de Pereira, interpretando los vivos y

cordiales sentimientos de complacencia de toda la ciudadanía por vuestro feliz arribo a la Patria, se honra en presentaros su más cordial saludo de bienvenida y hace votos sinceros por vuestra ventura personal y el bienestar de los vuestros.

Podéis contar señor, ahora que la República adquiere la conciencia de sus derechos, de sus deberes y de su porvenir, con el modesto tributo de nuestra adhesión, ya que vuestro patriotismo y el acervo de vuestros luces han sido guías de acierto espiritual y normas del más profundo y acendrado amor a la Patria.

Respetuosos admiradores y copartidarios,

JESUS CANO M. Presidente.

FRANCISCO NIÑO TORRES Secretario

Pereira, 5 Agosto 4 de 1930



### PROXIMAMENTE

Reapertura del Circo Bengala con magníficas películas, juegos artificiales, Boxeo, Toros, Rifas, Bay bil (juego de balón), globos y mucho más.

### TRANVIA GRATIS

Empresa, LENARANJO.

Los ciclistas comunican al "Diario del Quindío" su próximo viaje, prometiéndose estar en la ciudad de Armenia el 7 de Agosto.

Pereira, agosto 5 de 1930.

"Diario del Quindío"

Armenia (C.)

Para hacer más estrechos vínculos nuestras dos ciudades y contribuir con algo inauguración carretera y festejar día glorioso en que se iniciará nuevo gobierno, un grupo de jóvenes visitará en bicicleta, temprano siete (7), esa gallarda ciudad.

### CICLISTAS

Calma para el 7 Castillo Koopp, 2 de Agosto de 1930. Alcaldes

Pereira Suplicamos a Ud. del modo más encarecido, haga saber a nuestros copartidarios de esa localidad, nuestro anhelo insistente de que el próximo siete de Agosto pase en la mayor calma y que se prescinda en absoluto de toda manifestación que pueda herir las opiniones o los sentimientos de nuestros conciudadanos, sea cual fuere la voluntad con que se mire la trasmisión del mando que aquel día ha de verificarse el mayor homenaje que podemos rendir a la Patria es el de la cordura, la tranquilidad de los espíritus y el respeto a las opiniones y derechos ajenos.

Compatriotas, Enrique Olaya Herrera C. E. Restrepo

Ocupe Ud. siempre la

Tip. "Variedades"

Teléfono 2-6-6

MAÑANA NO APARECE "EL DIARIO" por estar preparando la enorme edición extraordinaria del 7 de agosto 20 PAGINAS POR 5 CENTAVOS

SE ARRIENDA una casa cómoda, muy central. Llame al Teléfono. 3-5-5